

der erfolgreichen Durchführung des Siebenjahrplanes, insbesondere der ökonomischen und kulturellen Aufgaben als der wichtigsten Voraussetzung für den wachsenden Wohlstand und das Glück des Volkes. Das beharrliche Ringen für die Erhöhung der Arbeitsproduktivität widerspiegelt die zielstrebige Tätigkeit der Gewerkschaftsleitungen für eine immer bessere Befriedigung der wachsenden materiellen und kulturellen Bedürfnisse aller Werktätigen. Die Gewerkschaften können viel dazu beitragen, die individuellen Interessen des einzelnen mit den gemeinsamen Interessen der Gesellschaft in Übereinstimmung zu bringen, indem sie das sozialistische Prinzip: Jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seinen Leistungen - immer besser zu verwirklichen bestrebt sind.

Die Entwicklung der schöpferischen Initiative der Produktionsarbeiter und der Angehörigen der Intelligenz, die schnelle Anwendung der Vorschläge der Neuerer und Rationalisatoren, die Ausnutzung der Empfehlungen der Ständigen Produktionsberatungen und die termingerechte Durchführung der sozialistischen Rekonstruktion durch die breite Entwicklung des sozialistischen Wettbewerbs und der Gemeinschaftsarbeit sind der Schlüssel für die Lösung aller ökonomischen Aufgaben.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands unterstützt die Gewerkschaften in ihrer Sorge um das Wohl der arbeitenden Menschen und bei den Maßnahmen zur Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen sowie bei der Förderung der Gesundheit der Werktätigen, besonders der Frauen, der Jugend wie auch der Rentner.

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund leistet durch die Betriebsakademien, die Arbeiterfestspiele und viele andere Maßnahmen ein großes Werk zur Hebung des kulturellen und technischen Niveaus der Arbeiterklasse und aller schaffenden Menschen; denn der sozialistische Aufbau erfordert hohes Wissen und Können von jedem einzelnen. Es ist von großer Bedeutung, wenn in den Gewerkschaften eine breite Atmosphäre des Lernens entwickelt wird und die Gewerkschaftsfunktionäre unablässig danach streben, vor allem die Teilnahme der Produktionsarbeiter an der fachlichen und gesellschaftlichen Weiterbildung zu erhöhen.

Möge der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund noch erfolgreicher die Kräfte der Werktätigen vereinen, ihnen die Zusammenhänge der politischen, ökonomischen, sozialen und kulturellen Aufgaben erläutern, damit sie mit Begeisterung und Vertrauen und mit Stolz für ihre Klassenorganisation, den Freien Deutschen Gewerkschaftsbund, eintreten.

Mögen die Gewerkschaften ihre Aufgabe als Schulen des Sozialismus, als